



ANÁLISIS DE LA EVOLUCIÓN EN LA ESTRUCTURA DE TENENCIA DE TIERRA Y DE LA ESTRUCTURA DE PRODUCCIÓN.

CASO ESTUDIO: COMUNA DE LONGAVÍ – VII REGIÓN DEL MAULE

**CRISTIÁN FERNANDO CERÓN TAPIA
INGENIERO AGRÓNOMO**

RESUMEN

Por la importancia que ha tenido comprobadamente la propiedad de la tierra en el crecimiento del país, los diferentes gobiernos en Chile, desde el inicio de la era republicana, comenzaron a efectuar medidas referentes a la propiedad y tenencia de la tierra en el contexto de sus políticas generales de poblar el país y crear una clase media agraria (leyes de colonización, pacificación de la frontera).

Basados en los mandatos de la Constitución de 1925 se creó, durante el gobierno de Carlos Ibáñez, la Caja de Colonización Agrícola, con el propósito de cumplir los objetivos sobre política agraria. En 1962 el Presidente don Jorge Alessandri (1958-1964) promulgó la primera Ley de Reforma Agraria N° 15.020 y luego bajo la presidencia de Eduardo Frei Montalva (1964- 1970), se promulgó una nueva ley de Reforma Agraria, la N° 16.640.

Con el inicio del proceso de la Reforma Agraria en la agricultura chilena, se podría asumir que comienza una evolución o un cambio en la estructura de la tenencia, lo que se debe a la expropiación de grandes fundos que se transformaron en parcelas y Unidades Agrícolas Familiares (UAF).

En el transcurso del tiempo, la Provincia de Linares vivió el efecto del proceso de colonización y, posteriormente, de la aplicación de las dos leyes de Reforma Agraria, así como también del fenómeno de post reforma o contrarreforma.

Dentro de la división regional y político-administrativa del país, la Comuna de Longaví forma parte de la Provincia de Linares, la que desde el punto de vista del medio físico, es bastante representativa del resto de las comunas de la provincia.

ABSTRACT

For the importance that has had historically the property of the ground in the growth of the country, the different governments in Chile, from the beginning of the republican age, they began to carry out measurements regarding the property and tenancy of the ground in the context of his political generals of populating the country and creating an agrarian middle class (laws of colonization, pacification of the border).

Based on the prescripts of the Constitution of 1925 the Box of Agricultural Colonization was created, during the government of Carlos Ibáñez, with the intention of fulfilling the targets on agrarian politics. In 1962 the President don Jorge Alessandri (1958-1964) promulgated the first Law of Agrarian Reform N° 15.020 and then under the presidency of Eduardo Frei Montalva (1964-1970), there was promulgated a new law of Agrarian Reform, the N° 16.640.

With the beginning of the process of the Agrarian Reform in the Chilean agriculture, it might assume that it begins an evolution or a change in the structure of the tenancy, which owes to the expropriation of big country estates that transformed in plots and Agricultural Familiar Units (UAF).

In the passing of time, the Province of Linares was lived by the effect of the process of colonization and, later, of the application of two laws of Agrarian Reform, as well as also of the phenomenon of post reforms or contrarreforms. Inside the regional and political - administrative division of the country, the Commune of Longaví is a part of the Province of Linares, which from the point of view of the physical way, is quite representative of the rest of the communes of the province.